

Actitudes hacia el matrimonio y el divorcio:

Durante la dictadura:

- Las mujeres tenían que obtener la anulación de su marido
- el divorcio era ilegal
- el aborto era ilegal
- la homosexualidad era ilegal

La convivencia antes de casarse

asumir responsabilidad para evitar futuros errores

Bodas civiles

no es religiosa
son mucho menos caros que bodas en la Iglesia

muchas parejas hoy en día no se casan

hay mucho estrés para organizar una boda
el precio de la vivienda está por las nubes
los suelos son muy bajos

ya no es un pecado tener hijos fuera del matrimonio

Antes era muy difícil divorciarse

había un amplio periodo de separación antes

Cuando entró en vigor la 'Ley de Divorcio Expres', había un 42% más de divorcios

Tenías que demostrar el cese efectivo de la convivencia de las partes o la violación grave

es muy controvertida entre las personas religiosas o conservadores

El matrimonio homosexual

durante la dictadura más de 5000 eran encarceladas

La Iglesia y los mayores están en contra (la enfermedad de SIDA)

era considerado un delito y enfermedad
fue aprobado mucho antes de en Inglaterra
en el año siguiente a la entrada en vigor, se celebra más de 1400 matrimonios

Cifras sobre el matrimonio y el divorcio:

- 1981 - el divorcio está legalizado
- 2005 - el matrimonio homosexual
- 2005 - el divorcio exprés (fue aprobada por Zapatero)
- 2005 - la adopción homosexual
- 2010 - el aborto fue legalizado
- La Ley de Vagos y Maleantes (una herramienta de Franco para reprimir personas desviadas)

Los valores tradicionales y modernos

La Influencia de la Iglesia Católica:

hay muchas huellas musulmanes en España

↳ hasta que la Reconquista Cristiana

Los Reyes Católicos conquistaron mucho de Sudamérica y introdujeron el catolicismo allí



El Papa Francisco

ha aceptado el matrimonio gay
quiere que la Iglesia se modernice
'Quién soy yo para juzgar' - Papa Francisco

la religión es una clase
↳ opcional



La desafección hacia la Iglesia

la sociedad es más laica
↳ los jóvenes han perdido la fe
El catolicismo tiene malas connotaciones con la dictadura
sus opiniones son más abiertas (los gays, relaciones prematrimoniales)

Opus Dei una secta estricta del catolicismo

El conflicto generacional

Los cambios en la familia:

Las familias no son tan sociales

intentos a curar a los homosexuales vinculados con ladrones

los jóvenes en sus móviles

Las madres trabajan

la necesidad de cuidado infantil
↳ las mujeres no necesitan un hombre para vivir - antes necesitaban el permiso marital para casi todo

El índice de natalidad muy bajo (de media 1,32 hijos)

↳ los jóvenes más tardan en formar la familia
↳ las mujeres trabajan
↳ el cuidado infantil es caro



En los últimos cincuenta años la vida familiar y la composición de la familia han cambiado mucho por toda Europa

después de la Transición se aceleró hasta tal punto que hoy en día se ha hecho 'moderna' y libre

Las víctimas de la dictadura franquista recibieron reparación para su suprimiento

↳ Los cambios tardaron en llegar a España a causa de la represión de la dictadura franquista

En 2012, solo 1/3 de los matrimonios se celebraron con una ceremonia religiosa



La Guía de la Buena esposa (La Falange) 1939-1975 en la dictadura franquista

'Luce hermosa' 'Ten lista la cara'

La sección femenina del Servicio Social

'Buena esposa, cristiana y patriota'

La emancipación más tarde de los jóvenes en España - la edad media para dejar el nido es de 28,9 años

Razones:
• la dificultad de alquilar una vivienda
• poca ayuda pública
• la tasa de desempleo alta
• no ganan independencia

paso atrás de la Segunda República

↳ una sociedad machista para las mujeres
↳ eran considerados inferiores a los hombres